
CONSEIL D’ECOLE DU LUNDI 17 OCTOBRE 2022 

DE 17H30 à 19H30 

  

 

 

  Présents :   

• Mme LERUDE, enseignante directrice 

• Mme FASSIER-DEGARDIN – Enseignante  

• Mmes AYEKO, CAGNAT, METRAL – Parents élus 

• Mme VINCENT – Conseillère Municipale élue déléguée pour notre école 

• Mr Angelo SIEMBIDA – DDEN 

 

Absents excusés :         

• Mr LE GALL – Inspecteur de Circonscription Moulins I 

• Représentant RASED 

• Mr LEGOUEZ – Parent élu 

  

Secrétaire de séance : Mme FASSIER   

 

 

 

 

I – OUVERTURE DE SEANCE 

 

Présentation des différents membres du Conseil d’Ecole et approbation du compte-rendu du conseil 

d’école du 4 juillet 2022 : compte-rendu approuvé à l’unanimité. 

 

II – BILAN DE RENTREE 

 

Effectifs 

 

• Effectifs fin juin 2022 : 45 élèves répartis de la manière suivante : 

 

  TPS PS MS GS Total 

Classe 1 Mme Lerude  12 12  25 

Classe 2 Mme Fassier    21 21 

TOTAL      46 

 

 

• Effectifs septembre 2022 : 

 

✓ 21 futurs CP ont quitté l’école maternelle 

✓ Nous inscrivons 20 nouveaux élèves (13 PS + 4 MS + 3 GS) 

Nos effectifs sont donc stables par rapport au mois de juin dernier. 
 

Répartition des élèves : 

 

✓ Classe de Mme Lerude : 22 élèves. 

✓ Classe de Mme Fassier : 23 élèves. 



 

 

  TPS PS MS GS Total 

Classe 1 Mme Lerude  13 9  22 

Classe 2 Mme Fassier   8 15 23 

TOTAL      45 

 

 

Equipe éducative : 

 

• Pas de mouvement chez les enseignantes ni chez les Atsem. 

• AESH : Elodie Rateau accompagne un élève de PS 2 matinées et 2 après-midis par semaine, en 

alternance. 

• Service Civique : Elza Merlot vient de rejoindre notre équipe.  

• Décharge direction : maîtresse Flavie vient assurer la classe de PS/MS un jeudi par mois. Nous 

apprécions cette stabilité qui est annoncée jusqu’au mois de décembre et espérons qu’elle se 

poursuivra sur le reste de l’année. 

• Stagiaires Atsem : nous accueillerons de nouveau au cours de l’année des jeunes (ou des moins jeunes) 

en formation. 

 

Niveau scolaire 

Les aides personnalisées sont proposées aux MS et aux GS à la fin de la pause méridienne. Elles sont 

assurées par Mme Fassier 

Nous ferons, comme chaque année, appel au Rased. 

 

Arrivées et Sorties d’école 

Les modalités d’arrivée à l’école modifiées en 2021 de manière à ce qu’il y ait le moins de brassage 

possible au portail. Elles sont maintenues car enfants, parents et équipe éducative en sont satisfaits. 

L’Atsem des GS accueille les familles le matin au portail de l’école et les élèves rentrent seuls dans 

l’école. Les parents des PS qui avaient encore du mal lors de la séparation ont pu les accompagner jusque 

dans la classe tant qu’ils en ont eu besoin mais tous sont maintenant autonomes. La sortie se passe de 

même mais ce sont cette fois les enseignantes qui vont au-devant des familles avec les élèves. 

 

Covid 

Présentation des 4 niveaux de risque. 

▪ socle de mesures ;  

▪ niveau 1 / niveau vert ;  

▪ niveau 2 / niveau orange ;  

▪ niveau 3 / niveau rouge.  
 

Nous sommes actuellement en mode « socle de mesures » : 

• Doctrine d’accueil : cours en présentiel 

• Protocole sanitaire : recommandations générales édictées par le ministère de la santé et de la 

Prévention au niveau national et/ou local. 

 

 



Plan Particulier de Mise en Sûreté 

Présentation générale du document puis détail des spécificités pour notre école : 

• différents signaux sonores suivant le type de risques 

• Lieux de mise en sûreté, là aussi en fonction du type de risques : nous sommes en train de changer de 

protocole. 

• Nous insistons sur les gestes et actions coordonnées effectués par toute l’équipe éducative 

 

Règlement intérieur de l’école 

Lecture « expliquée » en est faite. 

Charte de la Laïcité 

 

 

IV - PROJETS, SORTIES ET ANIMATIONS PREVUS CETTE ANNEE 

 

Fil rouge de l’année : la rivière Allier sera aussi le thème de notre conte musical 
 

❖ Déjà deux sorties sur les bords d’Allier : 
 

• 16 septembre côté « Oh la vache ! » avec deux animateurs pour une lecture de paysage et une 

observation des oiseaux. 

• 10 octobre : en face, côté Palais des sports pour une immersion dans le domaine de la rivière et une 

récolte de sables de différentes textures, galets, bois mort, coquillages etc. 

 

❖ Conte musical 

 

Nous reconduisons notre projet de conte musical. C’est un projet conséquent pour lequel nous faisons 

appel à nos conseillers pédagogiques de circonscription. 

De même que l’an dernier, tous les élèves de l’école y trouveront leur place en tant qu’acteur, chanteur, 

musicien etc. Le partenariat avec le CNCS nous a amené l’an dernier à traverser la rivière avec nos 

personnages. C’est ce qui nous a motivé cette année à la rivière Allier comme thème principal de notre 

conte musical. Nous souhaitons aussi plus travailler l’expression dansée, seulement ébauchée l’an dernier. 

Une restitution est prévue le 7 avril à la Salle des Fêtes de Moulins. 

 

Les objectifs sont multiples et visent à enrichir le bagage culturel des élèves et leur ouverture au 

monde : 

✓ Développer et renforcer la pratique artistique des élèves et s’inscrire dans une démarche de 

création 

✓ Mettre en relation différentes expressions artistiques et différents champs disciplinaires 

✓ Communiquer, vivre et exprimer des émotions 

✓ Découvrir un milieu naturel de proximité, au cœur de notre ville. 

✓ S’approprier des connaissances et acquérir un langage précis 

✓ Éveiller la curiosité et la sensibilité de chacun 
 

Nous nous appuierons sur des professionnels des arts du spectacle : 

✓ un musicien : les interventions de notre dumiste Rémi Gibaud professeur à l’Ecole de Musique de 

Moulins, reprendront les vendredi matin de 9h30 à 10h30 dès le mois de novembre. Elles seront 

cette année destinées dans un premier temps à la classe de MS/GS puis au cours de l’année, les 

PS/MS y participeront aussi. 



✓ une danseuse chorégraphe : nous avions sollicité Stéphani Duchézeau rencontrée l’an dernier pour 

le projet Carnaval de Rio mais elle ne sera finalement pas disponible. Nous sommes à la recherche 

d’un autre professionnel. 

✓ une artiste du textile : Marie-Pierre Charrier était aussi intervenue à l’école l’an dernier et le 

thème de l’eau sera porteur pour elle. Elle est d’accord pour travailler de nouveau avec nous. 

✓ Enfin, décors et éléments de costumes seront créés par les élèves avec le soutien actif et créatif 

de nos Atsem. 

L’ensemble de ce projet nous servira de support pour les activités pédagogiques menées tout au long de 

l’année. 

 

Une demande de financement sera déposée auprès de la Drac. Nous organiserons en parallèle au court de 

l’année des ventes d’objets à l’école pour faire participer les familles à la collecte de fonds. 

 

 

Education physique et sportive 

• Natation : 9 séances pour la classe de GS du 16 septembre au 2 décembre, les vendredis après-midi. 

Il est possible qu’un créneau se libère le lundi matin pour les PS/MS entre janvier et mars mais rien 

n’est sûr pour l’instant. 

• USEP : Nous inscrivons l’école à l’Usep cette année. Beaucoup d’animations sont proposées : jeux 

traditionnels et d’opposition, Danses traditionnelles, Athlétisme, Activités de Pleine Nature. Chaque 

discipline est travaillée en amont à l’école et se conclut par une rencontre à l’extérieur. 

 

 

Anglais : 

Mme Carla Dubois est hollandaise. Elle est tri-lingue néerlandais-anglais-français. Elle interviendra 

auprès des GS en période 2, 4 et 5 pour une sensibilisation à la langue anglaise. Dans un premier temps 

elle prendra les élèves par petits groupes de 7/8 enfants. Les séances se déroulent les jeudis en début 

de matinée. 
 

 

Lecture : 

• Partenariat avec la bibliothèque du Florilège : 

✓ 6 séances sur site pour me Lerude sur le thème de la rivière 

✓ 8 séances pour me Fassier (2 à l’école et 6 sur site) articulées autour des albums du Prix des 

Incorruptibles. 

• Lecture d’albums par les CM2 à la classe de MS/GS : en cour d mise en place. 

 

 

Dispositif « Ecoule-ouverte » : 

depuis octobre, des ateliers d’activités (yoga, jeux à règles, motricité fine, lecture animée, petit chef 

d’orchestre, jeux d’eau, argile…) sont organisés les jeudis en fin de matinée dans un cadre différent des 

autres jours de la semaine. Les élèves sont répartis en petits groupes de 6 maximum dans les différents 

lieux de l’école avec un adulte référent par groupe. Chaque élève participe sur l’année à chacune des 

activités proposées. N’étant que 5 adultes à l’école, nous sollicitons la participation de parents pour 

encadrer chacun des 8 groupes. 
 

 

Une séance offerte au cinéma : 

dans le cadre du Festival Jean Carmet les élèves ont assisté à la projection de 5 courts-métrages. 

« Vive le vent d’hiver » pour les 13 PS 

« Grosse colère et fantaisies » pour les MS et les GS 



 

V - ACTIONS MUNICIPALES 

 

Présentation rapide du budget et de son fonctionnement aux nouveaux parents élus 
 

Lutte contre le tabagisme 

Action menée l’an dernier  

Les espaces extérieurs aux abords de l’école ont reçu le label « espace sans tabac » et sont délimités 

par des affichages officiels de la Ligue contre le cancer. Les Parents remarquent qu’il est dommage que 

cet affichage ne soit pas visible depuis l’intérieur de la zone. 

 

 

Gros Travaux 

La réfection extérieure de l’école a été effectuée durant l’été 221. 

La réfection intérieure sera faite durant l’année scolaire 2023-2024. L’ensemble de l’école maternelle 

partagera les locaux de l’école élémentaire : 

PS/MS et dortoir au rez-de-chaussée 

MS/GS au premier étage 
 

 

Petits Travaux d’été 

Réalisés : 

✓ La jardinière extérieure largement fissurée depuis 3 ans et qui se désolidarisait de son support a 

été réparée cet été et nous allons de nouveau pouvoir la garnir. 

✓ Sanitaires : remplacement des deux distributeurs de savon actuels par un distributeur installé au-

dessus de chaque lavabo (soit 4 au total). 

Non réalisés : 

✓ Classe 1 : rajeunissement de la petite table ronde et de ses deux tabourets (demandé depuis 3 ans) 

✓ Montage de deux meubles de bibliothèque 

 

 

VI – LA COOPERATIVE SCOLAIRE 

 

Nous rappelons que la Coopérative Scolaire nous permet de financer toutes les dépenses qui ne sont pas 

prises en charge par la mairie et d’offrir à vos enfants spectacles, sorties, activités sportives, 

interventions d’artistes, jardinage, menus achats pour la cuisine et la vie de l’école. 

 

Solde créditeur au 1er septembre 2021 : 537,36 €  

Solde créditeur au 1er septembre 2022 : 2029,15 € 

Deux années sans kermesse avaient fait fondre nos réserves. Le financement du Projet Carnaval de Rio 

nous a amenées l’an dernier à organiser plusieurs actions notamment pour Noël et au mois de juin. La 

mairie nous aussi grandement soutenu financièrement pour ce projet et nous repartons cette année avec 

un solde créditeur. Nous pouvons de nouveau nous inscrire à l’Usep ou monter des projets avec des 

professionnels (danse notamment). 
 

Animations organisées par les parents d’élèves : 

 

Noël 

Calendrier prévisionnel : 

• Deuxième quinzaine de novembre : Vente de sapins en partenariat avec les établissements Audin, 

pépiniériste sur les cours. 



• Début décembre : Vente de chocolats par l’intermédiaire de la boulangerie de Lusigny 

• Vendredi 9 décembre à la sortie des classes : Marché de Noël à l’école ouvert aux familles et remise 

des sapins. Dans ce contexte Covid toujours présent, nous privilégierons la formule en extérieur.  

Seront proposés :  

Objets fabriqués par les enfants mais aussi par les parents volontaires 

Friandises de Noël fabriqués par les enfants mais aussi par les parents volontaires 

Collation « de saison » boissons chaudes et grignotage. 

• Jeudi 15 décembre si possible : Passage du père Noël avec un cadeau pour chaque enfant accompagné 

d’un sachet de friandises, t quelques cadeaux collectifs pour les classe ou l’école. 

• Vendredi 16 décembre : spectacle de Noël au théâtre de Moulins. 

 

Petite Kermesse de fin d’année 

C’est l’occasion de passer ensemble une fin d’après-midi conviviale avant les vacances d’été, et de 

réapprovisionner par la même occasion les fonds de notre coopérative. De petites démonstrations 

pourront être faites par les enfants puis des jeux leur seront proposés avec de petits lots à gagner, le 

tout agrémenté d’une buvette, d’une tombola et du repas du soir à partager ensemble. 

Pour mettre tout cela en place, nous ferons appel à toutes les bonnes volontés, entre autres pour 

récupérer des lots auprès des commerçants. Les premières démarches seront faites en janvier. 

L’organisation est théoriquement prise en charge par les parents d’élèves, secondés par les enseignantes 

(et non l’inverse…). 

La date sera arrêtée ultérieurement. 

 

 

VII – DIVERS 

 

Sujets posés par les enseignantes : 

 

Visite de PMI  

L’infirmière est passée en octobre pour l’ensemble des MS, dans leur quatrième année. 

 

Photos scolaires 

Le photographe est passé à l’école au mois d’octobre et les photos seront proposées aux familles courant 

novembre. La météo a permis de réaliser les prises de vue en extérieur pour la photo de groupe. 

Réservation et achat des photos se feront en ligne. Un code individuel par famille vous sera fourni 

courant novembre de manière à ce que les photos puissent vous être remises avant les congés de fin 

d’année. 

La vente des photos dégage un petit bénéfice qui est restitué à la Coopérative Scolaire par la plate-

forme numérique. 

 

 

Sujets posés par les parents d’élèves : 

 

Sécurité aux abords de l’école à l’heure d’entrée et de sortie des classes. 

C’est un sujet maintes fois abordé auquel de petits aménagements ont été apportés ponctuellement au 

cours des années mais qui n’ont jamais vraiment sécurisé la sortie des élèves à la fin de la journée 

d’école. 

 

 



Situation actuelle : 

• Le portail de l’école donne sur la contre-allée sans trottoir matérialisé. 

• Des riverains empruntent cette voie de circulation, gênés par la présence des parents d’élèves 

accompagnés de leurs enfants aux heures d’entrée et de sortie des classes. 

• La proximité immédiate du parking donnant sur cette contre-allée est aussi source de danger lorsque 

des véhicules manœuvrent pour y accéder. 

Propositions : 

• Un autre portail existe, plus petit et donnant sur la cour. Il est resté longtemps condamné mais a été 

de nouveau utilisé pour les dernières élections. Il donne sur un trottoir large qui permettrait aux 

parents de ne pas se trouver sur la voie publique et de ne pas gêner les automobilistes. Les parents 

élus proposent de l’utiliser aux heures d’entrées et de sortie le matin et le soir.  

• Condamner l’accès au parking face à l’école pour les parents le matin et le soir. 

• Dans un second temps, intervertir petit square et parking lors du réaménagement du boulevard prévus 

en 2024-2025. 
 

Mr Siembida, DDEN a pris rendez-vous avec Jean-Michel Moreau, 2e adjoint au Maire 

« Education et nouvelles technologies ». Il sera accompagné de Mme Métral, parent élue, qui lui remettra 

la pétition signée par les familles en début d’année et lui soumettra les différentes propositions 

envisagées. 

Les enseignantes ajoutent au compte-rendu qu’à l’issue des travaux, la sortie des classes pourra être 

organisée depuis l’actuel bureau de direction transformé en vestiaire. L’utilisation du petit portail 

prendrait alors tout son sens. 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h30. 

 

La directrice                                                                      

Mme Lerude                                                                                         


